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 NN  II  EE  DD  EE  RR  SS  CC  HH  RR  II  FF  TT  
 

 Sitzung:  Bauausschuss 
V/10 

    
 Sitzungstag:  Donnerstag, den 03.11.2022 

    
 Sitzungsort:  Alte Drahtzieherei, 

Wupperstraße 8, 51688 
Wipperfürth 

    
 Beginn: 

Ende: 
 17:00 Uhr 

17:22 Uhr 

 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Öffentliche Sitzung 
  
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  
1.1.1. Verpflichtung sachkundiger Bürger und Einwohner 
  
1.1.2. Einwohnerfragestunde 
  
1.1.3. Anerkennung der Tagesordnung 
  
1.2. Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 

Vorlage: M/2022/054 
  
1.3. Genehmigung von Dringlichen Entscheidungen gemäß § 60 Abs. 3 GO NW 
  
1.4. Beschlüsse 
  
1.4.1. Konrad-Adenauer-Hauptschule, Ergänzungsbau 

Vorlage: V/2022/694 
  
1.5. Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 
  
1.6. Empfehlungen an den Rat 
  
1.6.1. Turnhalle Wipperfeld 

Vorlage: V/2022/686 
  
1.6.2. Fortführung der Prioritätenliste 

Vorlage: V/2022/687 
  
1.7. Anfragen 
  
1.8. Anträge 
  
1.9. Mitteilungen 
  
1.9.1. Konrad-Adenauer-Hauptschule, Ergänzungsbau 

Vorlage: M/2022/052 
  
1.9.2. Information zur Dringlichkeitsentscheidung für den Interim Container-Neubau für 
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die Hermann-Voss-Realschule 
Vorlage: M/2022/062 

  
1.9.3. Sachstandsbericht zu Bauprojekten des Gebäudemanagements 

Vorlage: M/2022/053 
  
1.10. Verschiedenes 
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Hansestadt Wipperfürth 

 

 
 

AA  NN  WW  EE  SS  EE  NN  HH  EE  II  TT  SS  LL  II  SS  TT  EE  
 

zur Sitzung des V/10, 
am 03.11.2022 

von 17:00 Uhr bis 17:21 Uhr 
 

Anwesend: 
 

Vorsitzende/r 
 Finthammer, Horst   

Ratsmitglieder 
 Baldsiefen, Günter   

 Ballert, Wolfgang   

 Berg, Ute   

 Berster, Heribert   

 Blank, Sascha   

 Börsch, Stephan   

 Börsch, Thomas   

 Goller, Christoph   

 Hirsch, Hartmut   

 Lieth, Alexander Vertretung für Herrn Thomas 
Flosbach 

 Palubitzki, Lothar   

 Schröder, Bärbel   

sachkundige Bürger 
 Kappe, Ernst   

 Stelberg, Reinhard   

 Voß, Dieter Vertretung für Herrn Jörg Küs-
ter 

 Wächtler, Harry   

 Wysuwa, Hans-Dieter   

sachkundige Einwohner 
 Holtfreter, Petra   

Bürgermeisterin 
 Loth, Anne   

Verwaltungsvertreter/in 
 Brüning, Renate   
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 Hagen, Ralf   

 Kamphuis, Leslie   

 Kremer, Dirk   

 Schrader, Verena   

Schriftführer/in 
 Lüers, Alexia   

 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Ratsmitglieder 
 Flosbach, Thomas entschuldigt 

sachkundige Bürger 
 Jaschke, David entschuldigt 

 Küster, Jörg entschuldigt 
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1 Öffentliche Sitzung 
  
  
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfä-

higkeit 
  

Der Ausschussvorsitzende Horst Finthammer stellt fest, dass zur heutigen 
Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass der Bauaus-
schuss beschlussfähig ist.  

  
  
1.1.1 Verpflichtung sachkundiger Bürger und Einwohner 
  

- entfällt - 
  
  
1.1.2 Einwohnerfragestunde 
  

- entfällt - 
  
  
1.1.3 Anerkennung der Tagesordnung 
  

Horst Finthammer verweist auf die Tischvorlage (Konrad-Adenauer-
Hauptschule, Ergänzungsbau), welche unter TOP 1.4.1 geführt wird. Sie 
ersetzt die Mitteilungsvorlage unter TOP 1.9.1. Die Tagesordnung der öf-
fentlichen Sitzung wird in der Fassung der Einladung einvernehmlich aner-
kannt.   

  
  
1.2 Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 

Vorlage: M/2022/054 
  

Die Verwaltungsvorlage wird ohne Aussprache zur Kenntnis genommen.  
 

  
1.3 Genehmigung von Dringlichen Entscheidungen gemäß § 60 Abs. 3 

GO NW 
  
  
1.4 Beschlüsse 
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1.4.1 Konrad-Adenauer-Hauptschule, Ergänzungsbau 
Vorlage: V/2022/694 

  
Beschlussentwurf 
 

 1. Der Bauausschuss bzw. der Ausschuss für Schule und Soziales 
beauftragt die Verwaltung für den dringend benötigten Ergänzungs-
bau mit den Fachräumen Physik, Chemie, Technik und einer Schul-
küche inkl. den Vorbereitungsräumen mit einer Fläche von ca. 400 
qm für die Entwurfsplanung auszuschreiben.  
Außerdem werden Verkehrsflächen und Flächen für Nebenräume 
wie WC-Anlagen notwendig. Dieser Flächenbedarf ist abhängig von 
der konzeptionellen Planung, welche unter anderem Bestandteil der 
Leistungsbeschreibung der Ausschreibung sein wird. 

 
2. Sobald die zeichnerisch konkretisierte Planung vorliegt, werden 

beide Ausschüsse erneut beteiligt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: - einstimmig – 
 
 
Petra Holtfreter vom Inklusionsbeirat vermisst in der Vorlage unter dem 
Punkt Demografische Auswirkungen und Auswirkungen auf die Inklu-
sion konkretere Formulierungen. Die Aussage ist ihr zu allgemein. Dazu 
verweist Leslie Kamphuis, Fachbereichsleitung Büro der Bürgermeisterin, 
auf die Satzung, die besagt, dass der Inklusionsbeirat bei den Planungen 
immer beteiligt würde. Und auch bei Baumaßnahmen immer die Barriere-
freiheit gesetzlich mit im Blick zu halten sei. 
Ausschussmitglied Christoph Goller möchte wissen welche Leistungspha-
sen in den Planungsleistungen in Höhe von 375.500 Euro enthalten sind. 
Dazu erklärt Renate Brüning, Leiterin des GM, dass der Betrag alle Leis-
tungsphasen beinhalte.   
Bärbel Schröder bedankt sich für den vorausgegangenen Ortstermin.  

  
  
1.5 Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 
  

- entfällt - 
  
  
1.6 Empfehlungen an den Rat 
  
  
1.6.1 Turnhalle Wipperfeld 

Vorlage: V/2022/686 
  

Ausschussmitglied Lothar Palubitzki möchte wissen, wie, im Falle von 
Mehrkosten, auch aufgrund einer eventuellen energetischen Sanierung, 
umgegangen werde. Wie würden die Kosten dann aufgeteilt? Leslie 
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Kamphuis erklärt dazu, dass die Kostenaufstellung für alle Varianten ohne 
energetische Sanierung berechnet sei. In den Kosten von 345.000 Euro 
seitens der Stadt seien nur die notwendigen Arbeiten zur Herrichtung als 
Versammlungsstätte, einzelne Ertüchtigungen und die Erneuerung des 
Turnhallenbodens enthalten. Über Mehrkosten habe man mit dem neu zu 
gründenden Förderverein noch nicht gesprochen. Ausschussmitglied 
Christoph Goller begrüßt die Maßnahme, möchte aber wissen, welche Art 
von Heizungsanlage eingebaut werde. Es werde eine neue Gasheizungs-
anlage eingebaut, so Leslie Kamphuis. Dies sieht Christoph Goller kritisch. 
Wolfgang Ballert fragt nach Eigenleistungsarbeiten seitens der Dorfge-
meinschaft. Aus Versicherungs- und Haftungsgründen gehe dies nicht, 
erklärt Leslie Kamphuis. Lothar Palubitzki schlägt vor, die WEG mit ins 
Boot zu nehmen und abzuklären, ob man sich mit der Maßnahme beim 
Leaderförderprogramm bewerben könne, oder aber bei anderen Landes-
programmen wie z.B. vom Heimatministerium. Er bittet um Abklärung bis 
zum nächsten HFA. Leslie Kamphuis nimmt dies auf, gibt aber den Hin-
weis, dass es einen gewissen Zeitdruck gebe. Der Schützenverein habe 
noch für zwei Jahre ein Zelt gemietet, möchte aber nach dieser Zeit die 
neue Versammlungsstätte nutzen. Aus den o.g. Gründen einigt sich der 
Bauausschuss darauf keine Beschlussempfehlung abzugeben, sondern 
diese dem HFA zu überlassen. 

  
  
1.6.2 Fortführung der Prioritätenliste 

Vorlage: V/2022/687 
  

Beschlussentwurf: 
 

 Der Stadtrat beschließt die Fortführung und Umsetzung der priorisierten 
Baumaßnahmen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: - einstimmig – 
 
 
Es kommt ohne Aussprache zur Abstimmung. 

  
  
1.7 Anfragen 
 
 

 

1.8 Anträge 
  
  
1.9 Mitteilungen 
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1.9.1 Konrad-Adenauer-Hauptschule, Ergänzungsbau 
Vorlage: M/2022/052 

  
Dieser TOP wurde mit Anerkennung der Tageordnung unter TOP 1.4.1 
behandelt.  

  
  
1.9.2 Information zur Dringlichkeitsentscheidung für den Interim Contai-

ner-Neubau für die Hermann-Voss-Realschule 
Vorlage: M/2022/062 

  
Ausschussmitglied Ernst Kappe fragt nach dem Sachstand des Schulent-
wicklungsplanes, der bei den baulichen Maßnahmen zugrunde gelegt wer-
de. Die Zuständigkeit dafür liege im Fachbereich I, so Leslie Kamphuis. 
Im Nachgang zu dieser Sitzung erklärt die Verwaltung:   
Herr Rindsfüßer, von dem von der Verwaltung beauftragten Büro (SAGS) 
präsentiert im kommenden ASS erste Ergebnisse in Bezug auf den kom-
menden SEP. Die Leistung „Betrachtung der räumlichen Situation“ wurde 
aus dem SEP herausgelöst und soll kurzum ausgeschrieben werden. 

  
  
1.9.3 Sachstandsbericht zu Bauprojekten des Gebäudemanagements 

Vorlage: M/2022/053 
  

Christoph Goller vermisst beispielweise das E.v.B-Gymnasium in der Vor-
lage. Man habe nur Maßnahmen mit in der Liste aufgeführt, wo sich Neue-
rungen im Vergleich zum letzten Bericht ergeben haben, so Leslie 
Kamphuis. Ansonsten liefen die aktuellen Baumaßnahmen ganz normal 
weiter. Beim Bernhard-Wald-Stadion sei der Förderbescheid in Höhe von 
90 %, wie auch beantragt, eingegangen, berichtet Leslie Kamphuis.    

  
  
1.10 Verschiedenes 
  

- entfällt - 
 
 

  
  
  
  
 
 
 
   

Horst Finthammer 
- Vorsitzende/r 

 Alexia Lüers  
Schriftführer/in- 

 
 


	Text
	Tagesordnung
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text2
	BM_Text3
	Beschlußvorschlag
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

